

## SOSIALISASI PENGELOLAAN KEUANGAN PADA ANAK USIA DINI DI ERA PANDEMI GUNA PEMBENTUKAN KARAKTER DI ERA GLOBALISASI

Efria Agustiana<sup>a,1</sup>, Arcely Maritza Setiawan<sup>b,2</sup>, Febri Stiawan<sup>c,3</sup>, Pricelia Wijaya<sup>d,4</sup>  
<sup>a,b,c,d</sup> Prodi S1 Akuntansi, Fakultas Ekonomi, Universitas Pamulang\*  
<sup>1</sup>efriaagustiana88@gmail.com; <sup>2</sup>arselymart24@gmail.com; <sup>3</sup>febri.jr75@gmail.com;  
<sup>4</sup>[sisipricelia14.pw@gmail.com](mailto:sisipricelia14.pw@gmail.com)

---

### Abstrak

Salah satu bagian dari Tri Dharma Perguruan Tinggi adalah melaksanakan kegiatan Pengabdian Mahasiswa Kepada Masyarakat atau biasa disebut P(M)kM. Kegiatan pengabdian mahasiswa kepada masyarakat bertujuan untuk meningkatkan pengetahuan dan menunjang kemajuan masyarakat khususnya pada santriawan dan santriwati Pesantren Sinergirasa. Kegiatan pengabdian mahasiswa kepada masyarakat ini membahas mengenai cara mengelola keuangan sejak usia dini. Mengelola keuangan sangat penting diterapkan sejak usia dini, tujuannya agar membentuk karakter anak yang hemat dan tidak konsumtif khususnya di era globalisasi ini. Sasaran dari kegiatan ini adalah para santriawan dan santriwati Pesantren Sinergirasa. Program ini dilaksanakan selama 1 hari (17 Oktober 2021). Metode yang dilakukan adalah memberikan penyuluhan materi mengenai definisi uang, fungsi uang, jenis uang, serta cara mengelola keuangan sejak usia dini. Hasil program ini menunjukkan bahwa peserta memperhatikan dengan seksama dan antusias dengan adanya penyuluhan materi tersebut. Untuk program selanjutnya diharapkan dapat memberikan pelatihan dan praktek secara langsung untuk meningkatkan pengetahuan mengenai keuangan khususnya pada anak – anak.

**Kata Kunci:** pengabdian; keuangan; Pesantren Sinergirasa

---

### Abstract

*One part of the Tri Dharma of Higher Education is to carry out Student Service activities to the Community or commonly called P(M)kM. Student service activities to the community aim to increase knowledge and support community progress, especially for students and students of the Sinergirasa Islamic Boarding School. This student service activity for the community discusses how to manage finances from an early age. Managing finances is very important to be applied from an early age, the aim is to shape the character of children who are frugal and not consumptive, especially in this era of globalization. The target of this activity is the students and students of the Sinergirasa Islamic Boarding School. This program is held for 1 day (17 October 2021). The method used is to provide material counseling regarding the definition of money, the function of money, types of money, and how to manage finances from an early age. The results of this program showed that the participants paid close attention and were enthusiastic about the extension of the material. For the next program, it is hoped that it can provide direct training and practice to increase knowledge about finance, especially for children.*

---

**Keywords:** *dedication; finance; Pesantren Sinergirasa*

## PENDAHULUAN

Anak usia dini merupakan kelompok usia yang berada dalam proses perkembangan unik, karena proses perkembangannya (tumbuh dan kembang) terjadi bersama *golden age* (masa peka). *Golden age* merupakan waktu paling tepat untuk memberikan bekal yang kuat kepada anak. Artinya, *golden age* merupakan masa yang sangat tepat untuk menggali segala potensi kecerdasan anak sebanyak – banyaknya.

Anak – anak usia dini memerlukan berbagai layanan dan bantuan orang dewasa, dari kebutuhan jasmani sampai rohani. Dimana bentuk layanan tersebut diarahkan untuk memfasilitasi pertumbuhan sebagai peletakan dasar yang tepat bagi pertumbuhan dan perkembangan manusia seutuhnya, sehingga anak dapat tumbuh kembang secara optimal sesuai nilai, norma serta harapan masyarakat.

Indonesia sendiri masih sangat jarang sekali memiliki lembaga pendidikan yang fokus pada pengetahuan dan keterampilan

mengelola keuangan, tidak adanya kurikulum khusus tentang pendidikan keuangan di sekolah atau lembaga pendidikan non formil lainnya. Edukasi keuangan yang berisi motivasi untuk mengelola uang dengan baik, menabung dengan giat baik di lingkungan keluarga maupun sekolah masih belum dilakukan dengan serius dan terencana. Masyarakat kita juga terkenal tabu jika anak-anak membicarakan uang karena dianggap masih belum dewasa padahal pengetahuan dan keterampilan mengelola keuangan harus baik dan dibiasakan sejak kecil agar terbiasa hingga dewasa mampu mengambil keputusan yang benar untuk menggunakan uangnya. Mempunyai kebiasaan baik dengan cara menabung sejak dini akan sangat berguna bagi masa depan anak. Menabung merupakan kegiatan menyisihkan beberapa uang yang dimiliki dengan tujuan bisa dimanfaatkan pada saat diperlukan. Jika semakin banyak uang yang ditabung dengan rutin maka akan semakin baik pula. Anak bisa menerapkan kebiasaan baik ini menjadi

keharusan dalam hidupnya dan akan menjadi penolong kebutuhan mereka di masa yang akan datang, apabila kebiasaan ini sudah tertanam dalam diri anak maka secara otomatis dirinya akan belajar bertanggung jawab untuk menghemat uang yang mereka miliki (Marlina and Iskandar, 2019).

Oleh karena itu melalui program Pengabdian Kepada Masyarakat (PKM-M) Universitas Pamulang dengan memberikan penyuluhan mengenai cara mengelola keuangan. Perlu diketahui bahwa mengelola keuangan dapat membentuk karakter anak yang hemat dan tidak konsumtif. Kegiatan ini dilaksanakan di Pesantren Sinergirasa. Langkah-langkah dalam pengelolaan keuangan anak dalam keluarga adalah

1. Membedakan kepentingan dan kebutuhan
2. Sadar digitalisasi
3. Menabung.

#### **METODE PELAKSANAAN**

Objek yang diambil dalam kegiatan pengabdian mahasiswa kepada masyarakat ini ialah santriawan dan santriwati Pesantren Sinergirasa. Pengabdian mahasiswa kepada masyarakat ini dilaksanakan pada

tanggal 17 Oktober dengan memfokuskan pada ruang lingkup fungsi uang, jenis uang dan cara mengelola keuangan sejak usia dini. Kegiatan ini dilaksanakan dengan memberikan penyuluhan materi kepada santriawan dan santriwati Pesantren Sinergirasa.

Dalam pelaksanaan PKM ini, ada dua tahapan yang dilalui yakni tahapan persiapan dan tahapan pelaksanaan. Pada pelaksanaan tahapan persiapan meliputi kegiatan survei awal yakni survey ke Pesantren Sinergirasa guna menetapkan lokasi dan sasaran peserta kegiatan. Setelah lokasi dan sasaran peserta kegiatan yang telah ditetapkan selanjutnya

Adapun tahap pelaksanaan penyuluhan yaitu memberikan materi dengan menggunakan metode ceramah kepada santriawan dan santriwati Pesantren Sinergirasa dengan materi yang berisikan mengenai fungsi uang, jenis uang dan cara mengelola keuangan sejak usia dini.

#### **HASIL DAN PEMBAHASAN**

Pelaksanaan kegiatan pengabdian mahasiswa kepada masyarakat yang dilaksanakan tanggal 17 Oktober 2021 di Pesantren Sinergirasa dengan tema

“Sosialisasi Pengelolaan Keuangan Pada Anak Usia Dini di Era Pandemi Guna Pembentukan Karakter di Era Globalisasi” berjalan dengan lancar. Tujuan dilaksanakannya kegiatan ini kepada santriawan dan santriwati untuk memberikan penyuluhan materi mengenai pengelolaan keuangan. Kegiatan penyuluhan ini diikuti oleh 32 peserta yang terdiri dari santriawan dan santriwati Pesantren Sinergirasa, pengurus Pesantren Sinergirasa dan panitia P(M)kM yaitu mahasiswa dan mahasiswi dari program studi S1 Akuntansi Universitas Pamulang.

Kegiatan P(M)kM ini diawali dengan sambutan oleh pengurus Pesantren Sinergirasa.

Dalam PKM ini memberikan hasil dari kegiatan tersebut sebagai berikut :

1. Santriawan dan santriwati belajar untuk tidak konsumtif dan tidak boros dikemudian hari.
2. Santriawan dan santriwati mendapatkan tips untuk membiasakan mengelola keuangan dengan baik dan benar sejak usia dini.
3. Santriawan dan santriwati mendapat ilmu yang berguna dan dapat diterapkan sejak dini.

## KESIMPULAN

Hasil pelaksanaan kegiatan pengabdian mahasiswa kepada masyarakat yang telah dilaksanakan di Pesantren Sinergirasa pada tanggal 17 Oktober 2021 dapat ditarik kesimpulan bahwa santriawan dan santriwati belum mengetahui dengan baik cara mengelola keuangan. Dengan adanya kegiatan ini dapat memberikan pengetahuan kepada para santriawan dan santriwati tentang cara mengelola keuangan yang baik dan benar. Dengan adanya kegiatan pengabdian mahasiswa kepada masyarakat ini merupakan salah satu upaya meningkatkan sumber daya manusia yang cerdas dengan mutu yang baik. Pengabdian mahasiswa kepada masyarakat ini merupakan salah satu upaya meningkatkan sumber daya manusia yang cerdas dengan mutu yang baik. Dengan adanya kegiatan pengabdian mahasiswa kepada masyarakat ini dapat pula memberikan efek kesadaran kepada para santriawan dan santriwati Pesantren Sinergirasa akan pentingnya mengelola keuangan sejak dini. Adapun saran untuk kegiatan ini diharapkan untuk kegiatan selanjutnya akan lebih baik dari kegiatan sekarang.

## UCAPAN TERIMA KASIH

Tim penulis mengucapkan terima kasih kepada para peserta dan pengurus Pesantren Sinergirasa yang telah memberikan waktunya untuk menjadi peserta dalam acara penyuluhan materi ini. Dan tidak lupa juga penulis berterima kasih kepada para panitia yaitu mahasiswa/mahasiswi program studi S1 Akuntansi Universitas

Gambar 1. Penyampaian Materi



Gambar 2. Sesi Pembagian Hadiah



Pamulang yang telah berkontribusi dalam pelaksanaan kegiatan ini sehingga kegiatan ini dapat berjalan dengan lancar.



Gambar 3. Sesi Foto Bersama

## REFERENCES

J, P. P., Hartuti, T. E., Septiani, Y., Rahman, A. S., & Dewi, I. K. (2021, Januari). Meningkatkan Kesadaran Siswa Akan Pentingnya Menabung Sejak Dini pada Siswa SDN 01 Sawah Baru Ciputat. *Jurnal Pengabdian Dharma Laksana Mengabdikan Untuk Negeri*, 3(2).

Krisdayanthi, A. (2019, April 1). Penerapan Financial Parenting (Gemar Menabung) Pada Anak Usia Dini. *Pertama Widya : Jurnal Pendidikan Anak Usia Dini*, 4(1).

Lubis, H. Z., Syahputri, D., Lubis, M. A., Adelia, N. D., & Maherza, W. (2019). Tingkatkan Kesadaran Siswa Melalui Budaya Menabung

- Sejak Dini Di Desa Sidourip Kecamatan Beringin Kabupaten Deli Serdang. *PUSKIBII (Pusat Kewirausahaan , Inovasi dan Inkubator Bisnis )*, 1(1), 194-199. doi:<https://doi.org/10.30596/snk.v1i1.3606>
- Marlina, N., & Iskandar, D. (2019). Gerakan Menabung Sejak Dini Di Rowosari. *Jurnal Pengabdian Vokasi*, 1(1).
- Novieningtyas, A. (2018). Pentingnya Edukasi Literasi Keuangan Sejak Dini. *MANNERS*, 1(2).
- Sina, P. G. (2020). Ekonomi Rumah Tangga di Era Pandemi Covid-19. *Journal Of Management (SME's)*, 12(2), 239-254.
- Sumiyati. (2017). Mengenalkan Pengelolaan Keuangan Pada Anak Sejak Usia Dini. *Islamic Review : Jurnal Riset dan Kajian Keislaman*, 6(1).
- Wikanto, A. (2021, September 20). Pandemi Covid-19 gelombang ketiga mengancam Indonesia, diprediksi terjadi Desember. Diambil kembali dari KONTAN.CO.ID: <https://nasional.kontan.co.id/news/pandemi-covid-19-gelombang-ketiga-mengancam-indonesia-diprediksi-terjadi-desember>